

Jah. 204

Abgekürzte Vorrede

zur ersten Auflage.

Als ich im vorigen Jahre das Rektorat der hiesigen Schule übernahm, wünschte der Lehrer der dritten Klasse, Herr Georgi, ein passenderes Buch für den ersten Geschichtsunterricht zu haben, als Schröcks Weltgeschichte, die er beim Antritt seiner Stelle vorgefunden hatte. Ich ließ alle die größeren und kleineren Bücher kommen, die zu diesem Zweck gedruckt sind; allein keines entsprach unseren Wünschen. Die meisten enthielten kurze allgemeine Andeutungen aus der Staatengeschichte und der Geschichte der Erfindungen; überall fast vermißten wir die belebende Darstellung des Einzelnen. Ein Buch machte eine rühmliche Ausnahme, Beckers Weltgeschichte für Kinder und Kinderlehrer. Hier fanden wir die Auswahl einzelner wichtiger und für Kinder anziehender Begebenheiten; hier eine reiche Sammlung treffender und unterhaltender Züge aus dem Leben merkwürdiger Menschen; und die harten Urtheile, die zuweilen, besonders in einzelnen Ausdrücken, unedle Sprache sind kleine Flecken, die ein Lehrer leicht beim Unterrichte auslöschen kann, und die Herr Becker gewiß